

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 09 de Marzo de 2005

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Pacto FSLN-PLC vigente**

+“No existe ruptura en el pacto; se necesitan para coexistir políticamente”, dijo una fuente política

+Bolaños advierte sobre posible maniobra de liberales y sandinistas para amnistiar a Alemán

##### **+Tácticas dilatorias por tierras tomadas**

+Comisiones investigadoras no divulgan conclusiones del violento desalojo

##### **+Sin respuesta caída del café**

+Sin respuestas claras y en medio de la incertidumbre por el nuevo ciclo que empieza a dar señales de inicio, los productores de café esperan una decisión sobre las habilitaciones, afirmó Amílcar Navarro, presidente de la Unión Nicaragüense de Cafetaleros.

##### **+Lewites “borrado” de concha acústica**

+El aspirante a la Presidencia de Nicaragua, Herty Lewites, sufrió un nuevo golpe político. Esta vez, su nombre fue borrado de la placa conmemorativa de la concha acústica, obra emblemática de su administración al frente de la Alcaldía de Managua.

#### El Nuevo Diario

##### **+Saqueo arqueológico.**

+El último caso que investigan es el de un nicaragüense que supuestamente enviaba piezas a Portugal y España.

+El expediente de Donald Moreno Tapia es conocido entre los investigadores como "Operación Jade"

+“Les agradezco la publicidad. Me gustaría que los arqueólogos del INC digan que son precolombinas. Ojalá salgan con esas payasadas”, responde el acusado.

##### **+Nicaragua tiene su corredor de la muerte.**

+Padecen enfermedades terminales y no tienen para comprar medicinas ni para pagar indultos.

+Casos dramáticos, y un médico que los ve sufrir sin poder hacer nada por ellos.

##### **+Conmoción en Costa Rica.**

+Dos de cuatro asaltantes resultaron muertos, y hasta anoche había 20 personas secuestradas.

+Llegaron encapuchados y con uniformes camuflados, y se presume asesinaron a un vigilante.

##### **+Los confundidos, los perversos y los iluminados.**

+Ser antiimperialista y al mismo tiempo no considerarse un riesgo para el imperio.

+Daniel Ortega ya está maduro, y las imprudencias de Henry Ruiz.

##### **+Ordenarán cierre del "Amerrisque".**

+Debió reubicarse, dueño en desacato y corrientes de inmundicia siguen atormentando a vecinos de Bello Horizonte.

+Director de Salud Ambiental del Silais dice que "irán con todos los fierros", pero hace rato que debió haberlo hecho.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### Vocación represiva

“Es muy significativo que Wilfredo Navarro reconozca que la “Ley Arce” —que el PLC había venido apoyando como propia— es un ataque a la libertad de expresión y una venganza política contra los medios de comunicación independientes. Precisamente de eso se ufano a principios de esta semana el diputado sandinista Wálmaro Gutiérrez, según publicación de otro periódico, al decir descaradamente que dicha ley está enfocada a hacerle daño a cuatro familias nicaragüenses: Holmann, Chamorro, Sacasa y Valle, que representan a LA PRENSA y a los canales 2 y 12 de televisión.”

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### De regreso al pasado (Luciano Cuadra W.)

“Parece imposible escribir sobre la política nicaragüense, sin tener que hacerlo sobre el FSLN. Y aunque esto en otros países no sería nada malo ni raro, en Nicaragua sí lo es, pues por mucho que la ciudadanía no lo quiera, siempre hay bastante que decir, muy especialmente en estos momentos, cuando intentan aniquilar a uno de sus más prominentes militantes, simplemente por tener ambición e iniciativa”.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 3 -

### **La democracia interna del FSLN (Víctor Tirado)**

“En ocasiones es necesario desafiar la vieja estructura en base a la nueva realidad. Es muy importante dejar establecido el pensamiento político del grupo Lewites, sin restar la división como algunos viejos militantes de la organización hacen creer a los miembros del Frente.

Creo y apunto, la defensa de los intereses del Frente pasa por su democratización y la eliminación del caudillismo. Hay que ser rentable. El Frente Sandinista tiene una experiencia de largos años, que no hay que desperdiciarla, es un partido con muchas altas y bajas, ésta ha sido su dialéctica, sin embargo desde que se perdió el poder en febrero de 1990 a través de las urnas y con ella la revolución, el Frente jamás redactó el nuevo programa postrevolución, por eso en esas condiciones se convirtió en una oligarquía política, por tanto hay que revisar los intereses individuales y de grupo de la actual dirigencia y funcionarios estatales.

Para llegar a un estadio de democratización se necesita un largo período, sin embargo con las elecciones por delante se abre el rumbo estratégico y como garante la tendencia Lewites. Estamos aquí, como en los viejos tiempos, para reorganizar el Frente acompañado de viejos y nuevos militantes. No hay otra alternativa”.

### **El Nuevo Diario**

#### **¿Hacia dónde vamos? (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“En los últimos días la ciudadanía nicaragüense ha contemplado, estupefacta, los últimos acontecimientos políticos, que ponen de manifiesto que en Nicaragua se está incubando, si no es que ya está consolidada, una auténtica dictadura bicéfala, producto del pacto acordado por los caudillos del FSLN y el PLC.

Esta dictadura tiene su más clara expresión en el control que los caudillos tienen sobre los poderes Legislativo, Judicial y electoral, más la Contraloría General de la República.

La semana recién pasada vimos cómo, ante una señal de la cúpula sandinista, inmediatamente entraron en acción la Contraloría, la Corte de Apelaciones de Managua y el Consejo Supremo Electoral para destruir políticamente al aspirante presidencial sandinista. Herty Lewites, cuyo único pecado es tratar de ejercer un derecho garantizado por nuestra Constitución Política que, en su artículo 51, establece que todos los ciudadanos tenemos derecho a optar a cargos públicos de elección popular.

La intransigencia, el manejo partidario autoritario, lo estamos viendo en los dos partidos, donde los respectivos caudillos están haciendo todo lo imaginable para cerrar el paso a los aspirantes presidenciales, que simplemente demandan que en ambos se realicen elecciones primarias para la selección de sus candidatos en las próximas elecciones nacionales. ¡Qué mal augurio sobre cómo sería el desempeño de estos partidos, si por desgracia regresan al poder! Si esto le hacen a sus propios militantes, por el pecado de aparecer como los más favorecidos en todas las encuestas, qué sería del simple ciudadano opositor el día que estos partidos controlen el Poder Ejecutivo”.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARÍA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 4 -

### Tiempos aciagos (Francisco Lainez)

“¿En qué mejoró el ambiente político la fórmula del Acuerdo que daría paso al Diálogo Nacional, suscrito por el Presidente de la República, el FSLN, el Coordinador Residente y el Testigo Garante?. Luego de una gran bulla de insultos procaces, casi dos meses después del gran show de la firma del Acuerdo, los objetivos políticos de la crisis, un Presidente débil y los partidos mayoritarios gobernando, todo sigue igual. Gobernabilidad y estabilidad están muy lejanas, el triángulo del poder es un laberinto difícil de encontrarle salida.

Me parece bien que el Presidente se haya garantizado el respaldo de los partidos mayoritarios para concluir su período legal, pero en la grave crisis política no se avanza en su solución, pareciera que a ninguno de los del triángulo de poder, le preocupa que el país caiga en un despeñadero. Me resulta increíble que asuntos baladíes como nombramientos en instituciones paralicen a Nicaragua.”

### A la cúpula sandinista (Jerson Bejarano)

“¿Quiénes se han creído que son, para arrebatarlos la bandera rojinegra? ¿Quiénes se han creído que son, para prohibirnos a los nicaragüenses, el derecho sagrado a reunirnos y movilizarnos pública y pacíficamente? ¿Por qué se comportan como matones políticos?

¿Están corrompidos y enredados en las mismas miserias humanas que en el pasado combatieron? ¿Acaso no se ven? ¿Acaso no se dan cuenta en lo que se están convirtiendo? ¿Por qué acusan a los seguidores de Herty de profanar los símbolos sandinistas y de traicionar los postulados de la Revolución? ¿Quiénes, si no ustedes, han irrespetado el emblema rojinegro, comparándolo con la bebida más conocida del imperio? ¿Quiénes, si no ustedes, han celebrado pactos con esa vergüenza nacional llamada Arnoldo Alemán?

¿Y para qué? ¿Acaso ha beneficiado en algo a la base sandinista, que diez o veinte individuos ganen decenas de miles de córdobas por hacer nada? ¿De qué han servido las magistraturas logradas, si el pueblo sigue tan indefenso como siempre? ¿De qué vale que la Corte Suprema de Justicia esté controlada por ustedes, si los pobres siguen pudriéndose injustamente en las cárceles, y los desvergonzados, como Alemán, Jerez y compañía, disfrutan de los millones de dólares que nos robaron? ¿De qué sirven sus contralores, si no para apañar verdaderos latrocinios, y prestarse a juegos sucios de desacreditar a conveniencias? ¿Cómo es que quieren que la gente los vote en las próximas elecciones, si desde ya están acosando a la prensa, cercenando nuestra libertad de pensamiento, prohibiéndonos hasta el color de la ropa que se nos ronca usar?”

### El Frente: desde abajo, ¿para siempre? (Ulises Juárez Polanco)

“El Frente debería ser la luz en estas oscuridades. Su proyecto histórico sigue tan vigente como en sus inicios, pero sus prácticas caen más en el discurso demagógico vacío e insípido que en una propuesta estructurada y bien razonada. Si durante la década de los ochenta el reto del FSLN fue democratizar la Revolución (acción que a finales de la década se volvió casi imposible por factores endo-exógenos), en el 2005 el desafío del Frente debería ser revolucionar la democracia actual.

Desafortunadamente, al no permitir elecciones internas, el FSLN se ha ido en la otra dirección. Y la crítica se aplica al otro partido fuerte, el PLC, en donde todo hace apuntar que el candidato presidencial será escogido por Convencionales y no por las bases”.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 5 -

### **Por la fraternidad y la tolerancia sandinista (Julián Corrales Munguía)**

“¿No es preferible sellar un acuerdo firme, más estratégico y duradero buscando la unidad y la victoria entre nosotros que pactarla con otros, con resultados dudosos, con el severo riesgo de que nos abandonen apenas sus amos, con la palma de la mano hacia arriba, muevan el dedo índice hacia atrás y adelante expresándoles vengan hacia acá, que hasta allí les dimos permiso y hasta allí llegue todo? ¿Somos tan ilusos y tan crédulos como para esperar que todas las fuerzas de la derecha interna y de más allá no van a unirse y sin discusión, porque esas fuerzas sí son verdaderas hermanas, para escamotearnos, evitarnos, arrebatarnos y legitimar su victoria, cuando lo consideren necesario?.

Demos un verdadero ejemplo: de patria y civismo, de asunción y respeto por los derechos humanos. Una causa de esas exige el aporte general lo mismo que la cuota de renuncia de los interesados e interesadas que somos todos los sandinistas. ¿Acaso no nos hemos abrazado con otros? ¿Por qué, entonces, no abrazarnos entre los mismos? Esto no es un juego, ni cosa de niños”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+Aleman presiona por amnistía. (Pág. 3A)**

+Directiva de la Asamblea Nacional conoce hoy el proyecto de amnistía.

+La Semana Santa parece ser la meta de Aleman para conseguir su libertad definitiva.

##### **+Fisco amplía auditoría en el Legislativo. (Pág. 4A)**

+Se vence período para refutar el reparo. .

##### **+Especialista prevé dificultades sin DR-Cafta. (Pág. 4A)**

+Urge a la Asamblea Nacional ratificarlo cuanto antes.

#### **El Nuevo Diario**

##### **+“Ese muerto no lo cargo yo”. (Pág. 3A)**

+Proyecto lo forzarán hoy los arnoldistas de la directiva de la Asamblea Nacional para que entre en agenda.

+Quiñónez desautoriza a Navarro y magistrado Selva como el tango se “aferra a un rencor”.

+El FSLN juega sombra y reitera que pacto sigue, pero sin libertad de Aleman.

##### **+MRS se distancia del FSLN. (Pág. 4A)**

+Dicen que apoyo de Jarquín a la candidatura de Ortega no es la posición de la Convergencia.

+Demandan a diputados no hacer quórum para amnistiar al reo Aleman.

##### **+ Rechazan “descentralización perversa”. (Pág. 4A)**

+Por inconstitucional, por lo que preparan plan de acción en defensa de las transferencias.

+ “Al asumir el cargo, el presidente juró cumplir la Constitución no con los memorandos del FMI”, recuerdan.

---

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TELEVISIÓN (ANOCHE)

#### Canal CDNN

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Margarita Gurdián (Ministra de Salud), Yosef Alvarado (Coordinadora de Comunicación del Plan Playa) y Subcomisionado de la Policía Nacional Mario Garmendia// José Adán Aguerri (Presidente de la Cámara de Comercio de Nicaragua)

Temas: Plan Playa 2005 // Proyectos de la Cámara de Comercio

#### Canal CDNN

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora

Invitado: Vicepresidente de la República, José Rizo Castellón

Tema: Actualidad Nacional

En relación al comentario de Mora de que el Presidente Bolaños había llamado “mediocres” a las mujeres, el Vicepresidente Rizo expresó que en ocasiones existen malas interpretaciones y como Vicepresidente de la República le es difícil hacer un comentario sobre esa expresión, que a su juicio es desafortunada. Dijo desconocer el contexto integro de ese comentario, “pero tal vez el Presidente, y sabemos que hay personas que tienen problemas con al lengua, o que hablan o cuando se expresan no con la propiedad, con la mesura o con el tacto que su investidura requiere, entonces con ese mismo tacto que la investidura demanda, te ruego que me excuses de hacer los comentarios y prefiero que sean los televidentes o periodistas que analicen la situación”. Comentó que el sábado viajó hasta San Rafael del Norte y que la carretera a Jinotega está totalmente destrozada y no sabe en que parte es que dicen que está adoquinada. También refirió que le duele que había 600 casas en las zonas rurales que fueron construidas con el apoyo de la OEA y no se han inaugurado, “que no se hagan las ceremonias normales, aunque esas casas fueron construidas en la administración anterior, pero también hay que entregar el título dominio al que la esta ocupando. Esos tipos de descuidos son los que vengo reclamando”, dijo Rizo.

### NOTICIAS DE TV (ANOCHE)

+José Antonio Zepeda, denunció que el Ministro de Educación sanciona a maestros que participaron en la huelga. **(Noticia 12, Canal 12)**

+La Magistrada Juana Méndez, dijo que las resoluciones de la Sala Penal debe cumplirse y que Herty Lewites no puede usar el emblema del FSLN y esto también va para cualquier grupo de personas que quieran hacer una concentración con emblemas que no se les han autorizado utilizar. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Ex miembros de la Resistencia denunciaron amenazas de desalojo ante la Comisión Agraria de la Asamblea Nacional. Los quejosos demandan al Gobierno que agilice la entrega de títulos de propiedad, porque esas propiedades son las que el Gobierno quiere entregar a sus antiguos propietarios, que en algunos casos fueron pérdidas por hipotecas. **(Multinoticias, Canal 4)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:15

PAG - 7 -

+Diputados sandinistas se dieron por ofendidos por el comentario del abogado de los confiscados de Chinandega, doctor Efraín Castellón, quien expresó que los sandinistas son los culpables de las tomas de tierras. “que más pruebas que el escrito que publicó Rosario Murillo el 26 de Febrero incitando al levantamiento, a la violencia”. Al respecto los diputados sandinistas aseguraron que tomarán medidas al respecto y negaron que esas tomas de tierras sean responsabilidad del FSLN.

**(100% Noticias)**

+Rhina Cardenal anunció que los miembros del Movimiento por Nicaragua introducirán un recurso de inconstitucionalidad ante la Corte Suprema de Justicia e invitó a todos los ciudadanos que se sientan agredidos por las reformas inconstitucionales a apoyar la introducción de ese recurso. **(TV Noticias, Canal 2)**

+Durante la celebración del Día de la Mujer en el Distrito Seis, el Vicepresidente José Rizo, mencionó que la amnistía para Arnoldo Alemán debe ser un hecho para el bienestar y la tranquilidad del país, “y si es para el bien del país debería de ser cuanto antes mejor”, dijo Rizo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Téllez dijo que el MRS no respalda ninguna candidatura en la actualidad, pero siempre han sostenido que los poderes del Estado tienen que ser independientes, ajenos al control partidista y no deben de servir como instrumentos de luchas de partidos. Considera que el Tribunal de Apelaciones y el Consejo Supremo Electoral no han cumplido con el profesionalismo debido en el caso de Herty Lewites. **(TV Noticias, Canal 2)**

**Nota:** Inexplicablemente el Canal 8 continúa fuera del aire.

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Margarita Gurdíán (Ministra de Salud)	Plan Playa 2005	Entrevistas CDNN	CDNN

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua